PUNTOS DE SUSCRICION.

en Santander: en la Administracion, calle de la Compadia, num. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la sdministracion.-En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes .- Fuera de la capital: 9 reales idem . - En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

_De La Correspondencia del 17 tomamos las siguientes noticias:

"Mañana habrá una gran comida en palacio en obsequio de SS. MM. FF., á la que asistirán los altos dignatarios del Estado y las personas de la grandeza que se hallen en Madrid. Los régios huéspedes visitarán por la mañana los palacios del Senado y del Congreso, universidad y otros edificios notables.

el balcon grande de la real academia de San Fernando, en la calle de Alcalá, cuyo edificio se está preparando lujosamente.

departamento y varios diputados á Córtes que es- 1 taban en la Granja.

-Esta tarde, entre seis y siete, llegan áf Madrid los monarcas de Portugal con S. M. el rey de España, el presidente del consejo de Ministres y algun otro consejero de la corona, además de las personas de la servidumbre de las personas reales. I A las seis de la tarde forman las tropas de la guarnicion desde la estacion del ferro carril del Norte á palacio.

-«San Ildefonso, 16 de agosto (doce de la noche.)

Anoche comuniqué Vds., á la ligera, pues me faltaban los minutos, algunos escasos apuntes sobre el baile celebrado en palacio. Hoy sin abrigar la pretension de describir esta fiesta verdaderamente régia y notable por su esplendor y magni-

ficencia, participaré à Vds. los pormenores que me permitan los estrechos límites de una carta y el poco tiempo de que puedo disponer.

Cuantas personas asistieron al baile con que nuestros soberanos obsequiaron á los monarcas del vecino reino, conservarán un indeleble remedia, hora marcada en las papeletas de invitacion para dar principio á la régia fiesta, empezaron á poblarse los salones de la planta baja de palacio de las mas bellas y elegantes damas de la córte, y de los hombres mas ventajosamente conocidos por su posicion, talento ó fortuna. Los salones ofrecian un goipe de vista deslumbrador. A las once se discurria en ellos con dificultad; tan numerosa era la concurrencia. En todos los semblantes se notaba la mas viva animacion porque se habia desvanecido el rumor que circuló por la tarde, de que nuestra soberana no podria quizás i iban precipitándose de sus tazas, encantaba tam-

bajar á honrar el baile con su presencia. Entre los convidados era profundo el deseo de ver la iluminacion del parterre y de la cascada; pero las rejas que dan al glasis de palacio estaban cerradas y no se permitia la salida á los jardines hasta que bajasen SS. MM.

Serian las once y cuarto cuando los acordes de la marcha real portuguesa anunciaron la llegada de las régias personas. S. M. la reina Pia, que vestia un traje blanco de tul y encajes con visos color de violeta, luciendo al cuello un riquísimo _SS. MM. los reyes de Portugal presenciarán aderezo de brillantes y en la cabeza un prendido el desfile de las tropas despues de la gran parada | de tanto gusto como valor, fué la primera que que se verificará mañana en su obsequio, desde apareció en el salon apoyada en el braz) de S. M. las banderas portuguesa y española. el rey D. Francisco, que ostentaba el uniforme de capitan general. Seguia despues la reina doña Isabel con un riquísimo traje negro cuajado de pe--Anoche llegaron á Madrid el subsecretario drería y luciendo una preciosísima diadema y ride Gobernacion, algunos directores del mismo quísimos adornos de brillantes, del brazo de Su Majestad el rey de Portugal, vestido de gran uniforme. La infanta doña Isabel, que llevaba un traje casi igual al de su augusta madre, se presentó del brazo del infante D. Augusto, tambien de uniforme de caballería. Cerrando esta comitiva iban las damas de ambas soberanas, el marqués de Novaliches, el conde D'Avila, el duque de Baena, señor Casal Riveiro, marqués de Santingo, conde de Puñonrostro, duque de Loulé, los ministros de la corona y otros altos dignatarios portugueses y españoles.

> Inmediatamente se abrieron las verjas que comunicaban con los jardines, y la régia comitiva se dirigió al parterre á presenciar el sorprendente espectáculo que ofrecia la iluminacion de aquel y la cascada. Todo cuanto pudiera decir á ustedes del magnifico golpe de vista que se ofrecia á los convidados, sería desanimado y pálido.

Algunos hacen subir á un millon el número de luces diseminadas entre el parterre, cascada, glá- tan deliciosa noche. Entretanto vefase al príncipe sis, fachada de Palacio, etc.; pero aun cuando dejemos reducida esta cifra á la mitad, calculen ustedes el efecto que produciria este inmenso mar cuerdo de tan encantadora noche. A las nueve y de luz, destacándose entre una espesa arboleda envuelta entre las negras sombras de una noche oscura y nebulosa. Parecia que la varita de una maga, como sucede en las féeries, habia hecho brotar aquella maravilla del seno de las tinieblas. La cascada, deslizando sus límpidas aguas desde la a tura en que se halla la fuente de las Tres Gracias, y reflejando aquel número infinito de luces, realizaba los sueños de un príncipe de los cuentos árabes. La fuente mencionada, cubierta interiormente de multitud de vasos de colores, y haciendo trasparentarse las cristalinas aguas que

bien la vista de los espectadores. Sin embargo, el punto desde donde se gozaba el espectáculo mas prodigioso y deslumbrador, era desde la parte superior de la cascada, tendiendo la vista por el parterre hasta la fachada de palacio. Del fondo oscuro que formaban las flores y el césped que tapiza el suelo, brotaban elevadas palmeras, hechas de vasos de mil colores, agudos obeliscos, aéreas estrellas, vistosos arcos, y otras cien figuras mas que no recuerdo; y en el fondo se destacaba la majestuosa fachada de palacio, cuajada de luces y adornada con el mas esquisito gusto. En el coronamiento de la fachada flotaban unidas

SS. MM. llegaron hasta el pié de la cascada, contemplaron largo rato aquel bello espectáculo, y regresaron despues á los salones, dando principio el baile inmediatamente. Como lo exige la etiqueta, inauguróse este con un rigodon, que bai laron S. M. la reina Pia con el rey D. Francisco, el rey de Portugal con la infanta doña Isabel, el duque de Coimbra, las damas portuguesas y españolas de la alta servidumbre de ambas Reinas, y los inmediatos servidores de los reyes D. Luis y D. Francisco. La Reina doña Isabel no pudo tomar parte en el baile à causa de su estado, y permaneció largo rato sentada. Al primer rigodon siguieron otros, y despues se bailaron walses, polkas, etc., aumentándose el número de las parejas y naciendo por momentos la animacion. S. M. la reina Pia bailó con el duque de Valencia, mostrándose sumamente afable con el jefe del gabi-

A la una hallábase el baile en todo su apogeo, rebelándose en los semblantes la mas profunda satisfaccion: la mayor parte de los concurrentes se honraban oyendo afectuosas palabras de los reyes y todos deseaban que se prolongasen las horas de de Astúrias jugando en el glasis con los niños del señor conde de Puñonrostro y del marqués de Santiago, mezclándose entre la multitud y dirigiendo á todos frases oportunas que revelan la precovidad de su inteligencia.

A poco rato pasaron SS. MM. al buffet acompañadas de todas las señoras, de los ministros y de los altos funcionarios de la alta servidumbre de ambas cortes. El buffet, segun anuncié à ustedes oportunamente, se hallaba situado en una linda tienda, colocada en el glasis. Poco mas de un cuarto de hora permanecieron en el Sus Majestades, y cuando se retiraron á los salones se abrió para los demás convidados. Inútil es decir á ustedes que en sus espaciosas mesas abundaban en tentadora confusion los pavos truffés, los jamones

en dalce, los suculentos salmones, langostas, cabezas de jabali, etc., y que los vinos eran nume rosos y esquisitos. Tambien, y desde que empezó la fiesta, se sirvieron con profusion toda clase de helados, dulces, pastas y refrescos.

A la una y media se retiraron SS. MM. del baile, siendo]despedidas con la marcha real portuguesa y por el unanime y respetuoso saludo de todos los concurrentes que sentian verse privados tan temprano de la presencia de las reales personas.

Desde este momento el baile tomó un carácter mas íntimo; el número de parejas creció estraordinariamente, y todos creian que tan agradable noche no iba a terminar. Sin embargo, como todo tiene sin en este mundo, y los momentos de placer mas que nada, á las dos y media dejó oir la orquesta el cotillon. ¡Cuántas ilusiones quedaron desvanecidas! [Las parejas se lanzaron al baile à saborear los últimos instantes de su dicha, y á las tres menos cuarto terminaba una fiesta, digna por su esplendor y magnificencia de los monarcas á quienes se ha tribu'ado y de los que se le han ofrecido.

Advertirán Vds. que, á escepcion de las régias personas, no he tratado de dar detalles acerca de los preciosos y l'riquísimos trajes que ostentaron nuostras bellezas. ¿Quién acomete esta empresa sin contar con la melístua y fácil pluma de Pedro Fernandez? Yo me declaro incompetente para ello y me limito á Jecir á Vds. que todos los trajes han sido bellísimos y dignos de mencion por su gusto y riqueza, recordando, entre otros, el de la duquesa de Medinaceli, que era blanco con magníficos encajes y preciosos brillantes; el de la señora de Fonseca, tambien blanco y de esquisito gusto, lo mismo que el de la marquesa de Santiago, que era de color de rosa. La marquesa de Villaseca lucia un rico traje de color de caña y una corona de perlas.

Entre las señoritas, citaremos á las de Santiago, Arrazola, Roncali, Palma y Vinuesa, Corral, Pigueras, Arteaga y Mateos, que casi todas vestian de blanco y con la sencillez propia de su edad y del buen gusto que las distingue.

A las tres quedaron completamente desiertos los salones. Calcúlase que han asistido á la régia fiesta cerca de dos mil personas.

Hoy á las ocho y media de la mañana salieron para Riofrio los reyes D. Francisco y D. Luis á llevar á efecto la anunciada cacería. Esta espedicion ha sido puramente de confianza y solo han asistido el duque de Coimbra, el duque de Baena, dos ó tres altos personajes de la comitiva del rey de Portugal y los marqueses de Novaliches y de las

— 139 —

da; Larchal habia tocado ya el cordon; Larchal meditaba... Todo esto se decia Héctor y á la par se preguntaba:

-¿Cómo ha de dejarme llegar? ¿Cómo ha de

consentir en verme?

¡Y avanzaba siempre, avanzaba á pesar de la angustia y del vértigo! El viento hizo oscilar el cordon. Eléctor esperimentó tal impresion que tuvo impulsos de soltarle... Los capiteles y la balaustrada que estaba aun sobre su cabeza le impedian ver la ventana; alzó los ojos y no solo la vió, sino la cabeza de Larchal asomada por ella, destacándose grande, enorme en el cielo. Entonces murmuró:

-Mis fuerzas se agotan; mo llegare!

La imágen de Honorina mitigaba no obstante su desesperacion.

En aquel instante el reló dió los cuatro cuartos que preceden á la hora. Héctor se detuvo á escuchar. Recordaba perfectamente que eran las doce y media cuando Larchal habia sacado su reló. El reló dió la una. Héctor aguardaba en vano; no se oyó mas.

ila una! Entre la salida del carcelero y el principio de su descenso, en el que bien habria perdido un cuarto de nora, habian pasado quince minutos. Era posible que aquel siglo de angustias no hu-Diera tenido mas que otros quince minutos de duracion? ¡Quince minutos para bajar y para subir! Sus esfuerzos habian sido tan violentos, tan inve- 142 -

-Estoy aquí por milagro! Dios quiere que me salve y que la vea!

En aquel momento la llave giraba en la cerradura. Néctor empuñó su barra como un sable y se colocó detrás de la puerta.

meta la Calanziada, elli ancore un malaute sus tentant pickua midne XI. anly v hanly to the high

ne por lis toro si mano chanterischo dona sil nog an NEREA.

Hemos dicho que el baron Miguel era en el país de Sedan un pequeño reyezuelo. Por todas partes tenia propiedades y dominaba la agricultura, la industria y el comercio. La opinion pública prestaba á este personaje un carácter indeciso, tímido, irresoluto. Esto quiere decir que pasaba por ser el mejor de la familia, pero aun así se le creia capaz de todo con tal que le valiese dinero. Esta es la virtud elemental de esas razas conquistadoras en las que puede haber caracteres diferentes, pero obedeciendo siempre á una ley comun. Lo mismo sucedia en la antigua caballería: todos llevaban en su escudo la palabra honor. Esta nueva familia lleva la palabra dinero.

En nuestros tiempos la primera frase quiere decir ilusion, poesía, sueño; la segunda quiere decir realidad. Algunos llegan á calificar las dos de quimera. Entre las dos, ¿cuál es la mas insensata?

La primera al menos sienta bien y presta dig-

deleg uses if a -1143 on our reprise as nearly nidad grabada sobre la losa de un cementerio. La segunda no figura ni aun entre las cualidades de Creso muerto. No he visto todavía entre las obscenas inscripciones que deshonran la mansion de reposo de la humanidad, no he visto por fortuna esta : omente nun con lo arronano matellin aperaso

"Tenia mucho dinero." " " Tenia mucho dinero."

El mármol bastante insensible para llevar esta inscripcion vergonzosa, no existe. El hombre, mas insensible que la piedra, consiente en llevarla en la frente.

Hé aquí en qué se diferencian el hombre prudente y el visionario. El primero trata de vivir en el mundo, el segundo remonta su pensamiento al cielo. ¿No existen allí otros bienes?

El baron Miguel habia nacido hombre de negocios por escelencia, y despues de asociarse con los Soleuvre, cuando estos trataron de levantar su casa por medio del comercio, se habia quedado solo manejándose por si, y siempre con fortuna.

Deciase que su juventud habia sido honrada; pero que apenas se vió dueño de un pequeño capital, le habian rodeado multitud de parientes, de avaros y de malos instintos. Esto era al fin del imperio. Su hermano Juan era traginero; su hermano Antonio soldado. Ambos tenian ambicion y ambos tenian más inteligencia que Miguel.

Sin ellos el baron Miguel Legagneur no hubiera pasado de ser un industrial de segundo orden. Juan y Antonio le impulsaron, le esplotaron, le

M.E.C.D. 2017

Amarillas. Han almorzado en aquel delicioso sitio y han regresado á las cuatro de la tarde, con granabundancia de trofeos de su destreza y buena puntería.

A las cinco de la tarde han salido las tropas de la guarnicion compuestas de dos regimientos de cazadores, uno de ingenieros un escuadron de caballería, y seis piezas de artillería, dirigiéndose á las llanuras de Robledo, donde debia tener efecto el simulacro. Los reyes D. Francisco y D. Luis, ambos de gran uniforme y el último con un képis cubierto de bordados de oro, acompañados del principe de Asturias que vestia el uniforme de sargento de infanteria, llegaron al campo de maniobras á las seis y media, en una elegante carretela tirada por seis caballos á la gran Dumont. Tambien asistio de gran uniforme el infante D. Augusto. En otro carruaje, arrastrado igualmente por seis caballos, iban los altos funcionarios portugueses, el marqués de Novaliches, el duque de Baena, el Sr. Gonzalez Brabo, y otros dignatarios de palacio. El duque de Valencia de gran uniforme y el general Saenz de Luruaga, comandante general del Sitio, se hallaban en el lugar donde debia verificarse el simulacro.

Los reyes y su comitiva se situaron en una altura próxima, é inmediatamente dieron principio los ejercicios, desplegándose en guerrillas dos compañías y ejecutando la esgrima de bayoneta. Despues se formaron las tropas en batalla al paso ligero é hicieron varias evoluciones formando cuadros, avanzando al toque de carga, replegándose ordenadamente, dando cargas de caballería,

etcétera, etc.

Todas las maniobras fueron ejecutadas con gran soltura, demostrando n estros soldados la escelente instruccion que han recibido. Uttimamente desfilaron por delante de SS. MM., retirándose estas á las siete y media, regresando directamente palacio. He olvidado decir que antes de dar principio las maniobras recorrieron SS. M.M. la línea de las tropas formadas en batalla.

La afluencia de gente que ha asistido á las llanuras de Robledo ha sido superior á toda ponderacion. Todos cuantos vehículos y caballerias se hallaban disponibles on este real Sitio y algunas leguas á la redonda han sido utilizados. Los campesinos, especialmente, han acudido por kábilas. La animacion era tal que solo puede compararse | ron al agresor á quien se sigue causa por aquel al movimiento que se nota en el camino de San Juzgado. Isidro el dia del santo patrono de los madrileños.

A las diez y media se han quemado, en la plaza de Palacio los fuegos artificiales con gran placer y contentamiento de los habitantes de estos pueblos. La fiesta ha durado cerca de una hora, y ha satisfecho los deseos del respetable público.

Esta noche están abiertos los jardines y todos, sin escepcion alguna, pueden disfrutar del admirable espectáculo que ofrece la iluninacion de la cascada. La concurrencia es inmensa.

Hoy á las doce se ha celebrado consejo de Mi-Se asegura que aun permanecerán aquí Sus Ma-

jestades Fidelísimas todo el dia de mañana y partirán el domingo para esa córte, en donde se les tiene preparada comida para dicho dia.

Despues de terminados los fuegos ha dado principio el concierto en las régias habitaciones. Han sido invitados los altos funcionarios de palacio, los ministros de la Corona y sus familias y varias personas distinguidas, desvaneciéndose el rumor que habia circulado de que solo asistirian las señoras que hubiesen tenido hoy la honra de sentarse á la mesa de SS. MM.

La hora del correo se acerca, y no puedo dar Vds. mas detalles.»

-Ya se halla en Madrid el Sr. Argaiz, primer secretario que ha si lo de nuestra legacion en Ménen la vista de los espectadores. Sin embargonij

El señor marqués de la Rivera es esperado de un dia a otro en España berdantes y osoigiborq

CORREO DE PROVINCIAS.

SOUTH OF THE SHARE HAS LOTES V OF COSDED OU ESTREMADURA, -En la pacifica villa de Zafra, provincia de Badajoz, acaba de perpetrarse un norroroso crimen que tiene consternados á sus habitantes. D. Isidro Fernandez, del comercio, con tienda de quincalla, vive en union de una criada, natural del vecino pueblo de La Alconera, una hija de esta, de diez años de edad, y un dependiente. En la noche del 10 al 11 del actual, siendo las nueve y media, y hallándose solo el don Isidro con la chica en su casa, pues la criada y el dependiente no se hallaban en el pueblo, se le presentó un vecino de La Alconera, sobrino de dicha criada, pidiéndole hospitalidad por aquella noche, en razon à que venia de Villafranca de los Barros y estaba, cansado. La circunstancia de ser sobrino de la criada y además persona conocida, hizo que se le otorgase lo que descaba sia vacilar. i thampton, que la tranquilidad pública continúa Cerrado el establecimiento á las diez, subieron los tres al piso principal á cenar, lo que verificaron en la mejor armonía; mas al levantarse, saca el agradecido huésped una navaja y acomete al don Isidro, causándole en el cuello una gran herida. Despues repitió otras en el cuerpo y entre ellas una de bastante gravedad que se temia hubiese interesado en el estómago. La casualidad de vivir cu la plaza, ser aun temprano y hallarse muchas personas paseando, hizo que á las voces acudiesen el juez de primera instancia, los alcaldes y el jefe de la guardia civil, que a favor de una escalera sacaron al herido por el balcon y prendiefodos deseaban que se protoneasen l

-El lunes 19 se esperaba en Badajoz la llegada de los reyes de Portugal. En la estacion estaban hechos todos los preparativos para recibir digna-

mente á los régios viajeros.

LEON. -La diputacion de la provincia de Leon ha votado el crédito necesario para el establecimiento de una compañía de guardia rural que constará de un jefe con sesenta escudos mensuales, un subjefe con cuarenta, un sargento con treinta, un cabo con veinte y siete y cincuenta guardias á setecientas milésimas de escudo diarias.

CATALUNA. - En la villa de Badalona, provincia de Barcelona, se ha establecido, segun dicen los periódicos locales, una fábrica de cristal. donde se elaboran servicios de mesa, botellas para todos les usos, vasos, toda clase de campanas y

tubos, pantallas etc., cuyos productos se hallan á la altura de los primeros de Europa. De hoy mas, no serán los pueblos de Cataluña tributarios del estranjero en industria tan importante.

-Dice un periódico de Barcelona:

Parece que nuestra autoridad municipal se está ocupando en la adopcion de varias medidas para evitar las lamentables catástrofes que pueden ocurrir en los establecimientos destinados á la venta de petróleo ú otros líquidos inflamables. El desastroso acontecimiento recientemente ocurrido en Bruselas prueba la necesidad de que se tomen sérias providencias! - nos sinci le termon à uniad

ANDALUCIA. - Dice La Andalucia del dia 17: «Segun tenemos entendido, el dia 1.º del próximo setiembre comenzarán en grande escala con toda actividad las obras del ferro carril de Córque bajasen 33. M.M. doba á Espiel y Belmez.

Todavía recordarán nuestros lectores lo que deciamos sobre estas obras al hablar del ferrocarril de Sevilla a Huelva. No son va las provincias andaluzas las únicas que han de reportar inmensos beneficios de la apertara de esta línea: es España entera, cuyos ferro-carriles encontrarán un auxiliar poderoso para salir de la deplorable situacion en que se encuentran, y cuya industria entera no tardará en desarrollarse, á medida que se esploten las cuencas hulleras. Este será un resultado seguro, como lo demuestran los hechos, y no creemos deben perdonarse esfuerzos ni sacrificios para alcanzarlo.» Ind ab contoba comien

PUERTO-RICO. - El gobernador superior civil de Puerto-Rico participa con fecha 25 de julio último, por conducto del consul de España en Sou sin alteracion en el territorio de su mando.

CORREO ESTRANJERO.

and the property will be a second or the second of the sec

TURQUIA. - El representante de los Estados-Unidos en Constantinopla reclama con insistencia al gobierno turco que le dé satisfaccion y que se procese al almirante otoniano que se apoderó de una carta enviada al consul de América por el consularuso a presenciar el social la otgett

-Un despacho telegráfico de Constantinopla dirigido el Inválido rusa dice que el estado de cosas en Bulgaria inquieta al gobierno otomano, que se niega sin embargo á enviar una comision investigadora à Candía y à las demás provincias donde existe ó se teme alteración del órden público.

-Dicen de París que el gobierno otomano se muestra dispuesto á declarar la guerra à Grecia si los griegos continúan como hasta ahora protegiendo á los insurrectos de Candía. Añádese que Turquía está dispuesta á todos los sacrificios antes de abandonar la isla de Candía y que ha acogido mal los consejos dados en este sentido por Francia, y Rusia, al ab omes leb allivarent allemps rele

-- Las noticias de Candía recibidas por la via de Constantinopla dicen que à causa de las enfermedades que diezman las tropas otomanas, Omerbajá se ha retirado á Canea para reorganizar su ejército, completar sus provisiones y emprender de nuevo las operaciones militares.

RUSIA. - El embajador roso en Constantinopla

ha sido llamado á Crimea, donde actualmente reside la familia del czar.

-El gobierno ruso acaba de conceder á una compañía inglesa autorizacion para establecer al través de Rusia un telégrafo destinado á unir la Gran-Bretaña con sus posesiones de la India. La línea atravesará la Pérsia, pasando por Teheran. Los gastos de construccion se calculan en unos Obra Pla, 11; Habana. 46.000,000 de rs.

FRANCIA.-Los informes que se han recibido de París afirman terminantemente que no se verificará entrevista alguna entre el emperador Napoleon y el rey de Prusia.

-El 16 debió celebrar su primera sesion en París el Congreso médico internacional en el gran anfiteatro de la escuela de medicina. Toman parte en esta reunion científica mas de 700 profesores. Con motivo de la fi sta de sus dias, el empe. rador Napoleon ha indultado del todo o parte de la pena que estaban sufriendo á 1,345 condenados civiles y 148 militares.

PRUSIA. -- Los periódicos prusianos dicen que se va á probar en el arsenal de Sommerda un nuevo fusil inventado por el señor Dreyse, que, como el fusil de aguja, se carga por la culata y con el cual se disparan á gran distancia granadas esplosivas que producen terrible efecto.

-El International anuncia que dentro de poco tiempo se reunirá en Berlin una comision de oficiales superiores prusianos para preparar una reforma en el reglamento de los ejercicios militares. que será aplicada á toda la infantería alemana.

INGLATERRA .- Sir Stafford Northcote ha leido en la camara de los Comunes el presupuesto de la India. El mismo ministro confiesa en este documento que la situacion de la gran península indiana es deplorable.

MEJICO.—Noticias de Méjico recibidas en los Estados Unidos dicen que el traidor Lopez va a ser fusilado. 1 100 03181 lob natonico al viccola notan

-Escriben de San Luis de Potosí (Méjico) que los generales imperialistas prisioneros en Querétaro que no han sido fusilados, se enviarán á sus Estados respectivos para que sean juzgados por las autoridades de dichos Estados.

ESTADOS-UNIDOS. - El Democrata de San Luis (Estados-Unidos) dice que se han adoptado les planes del capitan Eads para la construccion de un puente sobre el Mississipi en San Luis. Los gastos se calculan en unos 5 millones de duros y los trabajos durarán de tres á cuatro años. El tablero del puente será bastante ancho para que puedan pasar por él un ferro carril, carruajes de todas clases y peatones. El puente se construirá de modo que no perindique en nada á la navegacion del rio, importantisima en aquel punto.

-En vista de que los resultados de la campaña emprendida contra los indios del Oeste por el ejército anglo-americano al mando del general Sherman no han correspondido á los sacrificios que ha costado al gobierno esta espedición, el gabinete de Washington ha adoptado un nuevo camino y el Congreso ha decretado que se nombre una comision para entrar en arreglos con los indios. Esta comision, de la que forma parte el mismo general Sherman, debe dirigitse pronto al

- 144 --

dieron la audacia que no tenia, y la casa Soleuvre pasó á ser casa Legagneur. Antonio estuvo retirado algunos años del servicio; pero luego, gracias á poderosas influencias, volvió á él, haciendo, la rápida, carrera que hemos visto. Sin embargo, no era ese el fin que se proponia. La carrera militar no era para él más que un medio de llegar à su finogogib odoum sino To

Juan fundo un banco de crédito en Bélgica, pero sus dos hijos no se ocupaban en los negocios de la casa. Nadie sabia en qué, y se les veia de vez en cuando presentarse en Bélgica con tren de principes. Su padre asimismo gastaba mas de lo que permitian sus negocios. 19 organola y la y sansia

Lo mismo sucedia en Francia con el comandante Antonio, y respecto al baron Miguel no era lujo lo que desplegaba, era fausto.

Sedan, ciudad industrial por escelencia, no poseia corte de los milagros, ni se encontraban en ella esos barrios sucios, miserables, donde la ociosidad, la desnudez y el vicio mantiene un ejército numeroso y repugnante. Luisovii na sup samosti

Sedan en este concepto puede mirar a París con desprecio y levantar la cabeza con orgullo de

Es una ciudad trabajadora, honrada, que si car rece de coquetoria no la avergüenza el vicio de las grandes ciudades. El agua pura se desliza hasta no

En el barrio de la puerta llamada del Casino se Juan y Antonio le impulsaron, le capitotaron, le 7102. d.D. J.M.

Hector no esperaba, sentia ya su razon abandonarle cuando un relo, otro despues y despues otro, llegaron á repetir la misma hora que le habia dicho el primero. sustig ovill al officion laups ad

No sonaba, pues; no se engañaba. Con la energía de la esperanza subió lo poco que le faltaba hasta la balaustrada, allí apoyó un instante sus piés para respirar y después subia, subia, hasta que por fin tocó su mano el antepecho de la ventana. Era el puerto despues del naufragio. ¡La resurreccion! Sus manos se asieron á la dos barras de hierro y pasó entre ambas saltando à su prision. Nadie le aguardaba en ella. Allí cayó jadeante, aniquitado... hubiérais dicho que aquella ma-sq sa inerte era incapaz desde entonces de esfaerzo alguno; pero cuando en los corredores esteriores se oyó ruido de pasos unido al chocar de las llaves, fléctor se incorporó, escuchó... Era el carcelero que venia à buscar sus cincuenta luises y su sortija. Mezquina recompensa de un hombre asequistadoras en las que puede haber caracteresobanis

Los ojos de lléctor brillaron en la sombra como deben brillar los ojos del tigre. Levantose sobre sus dos manos ensangrentadas y despues se puso en pié. Larchal se acercaba, venia murmurando no sé qué. Las conciencias poco limpias hablan solas. Héctor se apoderó de la barra de hiero que habia arrancado de la ventana. La levanto con ambas manos y murmuró alzando airado sa cabeza:

- 140 rosimiles, que no era estraño tuviese esa equivocacion del tiempo trascurrido. Ilmposible que el se equivocara asít ¡Era el reló, sin du la, el que estaba loco!! Quizá su mism i fiebre le liabia impedido contar bien. Appatt omasjeb so ce out

Prestó oido de nuevo porque sabia que con! breve intérvalo, otros relojes debian suceder a primero.

Caso estraño, los demás relojes callaban. ¿llabrian dado antes? ¿No los habria oido?

Los médicos comprenden desde su primera operacion que la duracion del tiempo es elástica has-

ta lo absurdo. Ah! que la nuit est longue a la douleur qui veille! tha dicho Lenniere, y estas breves frases le ball hecho célebre!

Nuestras sensaciones dan la medida del tiempo, y segun la dôsis del sufrimiento ó alegría le sentimos correr con mas ó menos lentitud.

Un minuto no es para nosotros mas que una suma de tortura ó su sufrimiento. Si el sufrimiento se estiende mas allá de los límites conocidos, se exalta, se multiplica por sí mismo, y nuestra naturaleza hace que el tiempo se dilate y un minuto tenga un siglo de duracion. Nuestros sentidos, nuestra imaginacion, no juzga nunca mas que por el término de comparacion. El bisturi ha operado durante tres minutos. ¡El paciente ha sufrido duraute tres horas! erzos habian sido tan violentos, tan mve-

La primera et menos sienta inun y presta dig-

La Abeja Montañesa

SANTANDER 20 DE AGOSTO.

Purificacion del agua.

Bajo el punto de vista higiénico, la cuestion de la purificacion del agua merece toda la atencion que se le concede. En muchas localidades á la mas mínima cantidad de lluvia que cae, las aguas claras destinadas al consumo se convierten en aguas turbias y cargadas de sustancias terrosas. La purificacion de estas aguas puede obtenerse empleando 2 à 5 partes de alumbre por 10,000 de agua. Bajo la influencia del alumbre las partes que están en suspension se coagulan y se depositan. A pesar de sus ventajas, este procedimiento es muy poco empleado, sin que se conozcan las razones de este hecho, que probablemente no es mas que el resultado de alguna preocupacion.

Resulta de los ensayos hechos por Mr. Jennet en el laboratorio central de Alger que el agua turbia, cualquiera que sea su calidad y la cantidad de sustancia terrosa que contenga, puede hacerse potable en un espacio de tiempo de 7 á 17 minutos empleando 45 centigramos de alumbre potásico en polvo fino por cada kilógramo de agua. Fácil es darse cuenta de las reacciones que se producen. El alumbre se descompone en sulfato de potasa y en sulfato de alúmina. La primera de estas sales entra en disolucion, mientras que la segunda se descompone en sus dos elementos, ácido sulfúrico y alúmina. El ácido sulfúrico trasforma los carbonatos insolubles en sulfatos solubles, y la alúmina, al precipitarse, arrastra consigo todas las partes cenagosas que están en suspension en el agua.

Idénticos resultados se obtienen empleando mayor cantidad de alumbre; en este caso hay mas sulfatos en disolucion, lo cual puede ser un inconveniente en ciertas circunstancias. El alumbre sódico produce absolutamente el mismo efecto que el alumbre potásico; los acetatos de alúmina y de hierro ejercen tambien una accion parecida aunque demasiado lenta; el fosfato doble de alumbre seria muy eficaz si el ácido carbónico que se desprende no disolviese de nuevo una cierta cantidad de fosfato terroso que no se precipita del todo. El sulfato de alúmina puede emplearse solo en la proporcion de 7 partes en lugar de 10 de alumbre. El efecto obtenido por esta reaccion es perfecto, y el resultado que con él se obtiene presenta la ventajosa particularidad de no dejar ninguna trazade sulfatos alcalinos. Resulta, pues, de todas las esperiencias de Mr. Jennet que la purificacion del agua puede obtenerse con la mayor rapidez con el empleo del alumbre potásico; pero que es preferible servirse del sulfato de alúmina, que produce el mismo efecto sin introducir sulfato alcalino en ei líquido que se trata de purificar.

(Gaceta industrial.)

Hace tiempo que venimos echando de menos en esta poblacion un Colegio para Preparar á los jóvenes que deseen seguir alguna de las carreras especiales civiles, militares ó de la Armada.

D. M. Lopez se propone llenar este vacio, esperando que los padres de familia, à quienes dirige una atenta carta que hemos tenido el gusto de recibir, secundarán su acertado proyecto.

Los Profesores que han de formar parte de la futura Academia podemos asegurar

que nada han de dejar que desear, ya en la parte científica, ya en la moral, religiosa y de cultura.

El Sr. Lopez está dispuesto á no omitir toda regla en la parte científica y material. En este concepto tiene comprometido un local que reune las mejores condiciones higiénicas con alegres vistas al campo y cerca del Instituto de 2.º enseñanza.

Recomendamos, pues, este proyecto como sumamente beneficioso para los jóvenes de esta ciudad, que en el anunciado Colegio, si se llega à plantear como esperamos, encontrarán cuanto es de desear para adquirir una esmerada y sólida educacion.

Consideren con detencion los padres cuán ventajoso y económico es dar carrera á sus hijos sin apartarlos de su lado, y de seguro coadyuvaràn al sostenimiento de una Academia en este pueblo.

Un amigo nuestro nos remite con fecha 18 lo siguiente, que publicamos con mucho gusto accediendo á sus deseos:

« Cuatro palabras sobre la funcion de Valvanuz.

En la villa de Selaya, y á distancia de tres kilómetros, se halla el Santuario de Nuestra Señora de Valvauuz en medio de dos collados pintorescos cubiertos de variadas especies de árboles y arbustos, en donde nacen y desarrollan aves y plantas en tal número que bastan por sísolas á recordar que allí no falta nada que deleite al viajero, al médico, al naturalista, y al devoto que lleno de fé religiosa se va acercando, sin sentir, en medio de aquella filarmónica atmósfera donde se aspiran suaves aromas, á postrarse á los piés de aquella milagrosa Virgen de Valvanuz. Alli parece que la naturaleza ha derramado toda su lozanía y suplido lo que no hará el hombre, para que admire siempre la mano del Supremo Señor.

Des le muy antiguo se viene celebrando en aquel templo, el dia quince de Agosto, los milagros y gracias hechos por aquella imágen al moribundo, al paralítico, al ciego y al marino errante, sin rumbo y entregado al acaso, como lo prueban las ofertas cumplidas por ellos, llevando cada uno su óbolo al culto esterno de aquel templo que se halla cubierto de objetos de cera simulada al organo del paciente enfermo, y buques tripulados solamente por los vientos.

Si figuras celestiales han derramado gracias por estos collados, tambien las humanas, llenas de fé religiosa, han procurado corresponder, dando el mayor culto al templo para mantener siempre viva la memoria de los beneficios hechos por aquella imágen. Así lo han practicado nuestros soberanos Reyes de Castilla construyendo una capilla y una hospedería en la misma ermita en el año | menuda. de 1682.

Despues de aquella época, otras muchas personas han mandado varios objetos al templo con igual fin; y en este año acaba de regalarse á la Virgen por doña María Gomez, nodriza del actual principe de Asturias don Alfonso, una hermosa capa que llevaba en su carroza triunfal el dia de la festividad.

se esperaba, atendidas las causas poco favorables cuidado con gastar el dinero en chucherías! A las que presentaba la vispera del dia a los romeros y doce de la noche todo el mundo a casa, y que predevotos para que se determinaran atravesar los va- pare las costillas el que no me traiga cuarenta lles y montañas de la provincia, y la falta total de sueldosl. buenos caminos en este valle de Carriedo. Vencidas estas dificultades por los viajeros que de Santander y otras poblaciones llegaron á esta villa, se diri- con otros industriales de su jaez. gian al citado sitio en número de seis mil personas, á oir las misas y panegírico que en tal dia se celebran por el parroco de Selaya y PP. escolapios de Villacarriedo con aquel entusiasmo religioso y erudición retórica que saben hacerlo en todo tiempo.

Concluida la funcion religiosa, hallaron los via- - Y tú? jeros abundantes y económicos restaurants donde reparar las fuerzas agotadas, y despues un entretenimiento honesto y deleitoso, oyendo las músicas é instrumentos del país que este celoso ayuntamiento tenia preparados ordenadamente para que todas las personas, segun su clase, participaran del pequeño obsegnio que podia hacerse á los concurrentes en aquel solitario vergel de contemplacion.

Momentos antes de despedirse de nuestro horizonte los crepúsculos del dia, deslizábase la gente romera por la suave alfombra que la naturaleza hizo, buscando el descanso en esta villa, en dende era bien recibida por sus habitantes y otras distinguidas familias que, como la del señor vizconde

de la Villa de Miranda, diputado á Córtes, han tenido y tienen la satisfaccion de recibir con amabilidad en sus salones á pasar un rato de la noche lo mismo al vecino, al amigo que al forastero, gasto alguno para plantear su Colegio en bio y obsequiar á las personas que á ella con-

> Reciban la mas lata enborabuena cuantas personas hayan contribuido al lucimiento de la fiesta de Valvanuz del que menos puede imitarlos..

VARIEDADES.

CARTAS PARISIENSES.

(CONCLUSION.)

Al dia signiente, Perico pone la proa hácia las provincias meridionales de Italia.

Una vez allí, empieza á recorrer aldeas y á visitar las chozas de los montañeses mas cargados de hijos, á los cuales dirije este boniment:

-Buen hombre, ¿cuántos muchachos tiene

-Muchos, señor! es la única riqueza que aquí poseemos.

-Entonces no andará el pan muy abandante. -Qué ha de andar! hace veinticuatro horas que no sabemos qué gusto tiene. ¡Están los tiempos tan malos!...

-Quiere usted que yo le ayude á llevar la carga?

-Qué carga?

-La de los chicos. May alguno que sepa arañar el arpa ó rascar el violin?

-Sí, señor, hay dos. -De cinco á siete años?

-Precisamente.

-Pues cédamelos usted por cuatro años y me los llevo á París. Allí se paga bien la música y estarán como el pez en el agua. Yo los dirigiré en la gran ciudad, les enseñaré la manera de ganarse la vida, y dentro de poco podrán mandarle algun dinerillo. chania senoiselided selaces

-Ay, señor, buena falta me hace! pero... llevai selos!

-No le quedan bastantes?

-¿Y quién es usted?

-Soy miembro de una Sociedad protectora de la infancia que se desvela por hacer felices á los muchachos. Conmigo nada les faltará, y en pruede ello, voy á dejarle á usted veinte liras á cuenta de lo que ganen.

-Dios se lo pague, señor! y una vez que es por su bien...

-Me los llevo, ino es verdad?

-Pero cuidemelos, por Maria Santisima!

-Nada tiene usted que decirme.

Despues de reclutar una docena de músicos, Perico vuelve á París y se instala con sus operarios en una de las fétidas y tortuosas calles de la montaña de Santa Genoveva.

Figurense ustedes un oscuro y humedo zaquizamí, provisto de unos cuantos puñados de paja y de media docena de girones de cobertor, y tendrán una idea del dormitorio destinado á la gente

En los primeros dias, el director de orquesta pasca sus músicos desde la Magdalena á la Bastilla, para darles à conocer el teatro de operaciones.

Así que toman la tierra, Perico empuña la consabida batuta y les dice: e ismancas.

- A trabajar, hijos mios! Poca música y muchos ayes lastimeros! Pegarse como una lapa á las piernas de las señoras y no soltarlas hasta que La concurrencia sué mas numerosa de lo que arrien la mosca! Mucho ojo á los polizontes, y

Los operarios se desbandan, y el director pasa el dia destripando botellas y jugando á los naipes

A la hora de la cuenta, Perico toma asiento frente à un cesto de mendrugos, agarra la batuta forma á su gente en rueda.

-Cuánto traes tú?

-Cuarenta y dos sueldos.

-Buen muchacho! toma tu racion, y á la paja!

-Veintiochor ob nionalani a .xongiM .4

-Pillastre! (aqui un surriagazo) jen que has gastado los otros? la some else el 22 19

-Iji! iji! no me han dado mas! 15 0100893955 -No? pues no hay pan nı paja... A los ladrillos!... así aprenderás á pedir. - Y tú?

-Treinta y nueve.

-Y el que falta?

-Le gasté en un bollo.

-Entonces ya has cenado. A la paja!... y toma para que no le gastes otra vez .- Y tú?

-Cincuenta. O Riving CRAS STURING

-Escelente obrero! tú mereces racion doble. Coje dos pedazos de pan, y á la paja! La cuenta continúa de este modo entre mendru-

gos y zurriagazos, y cuando el último granuja concluye de rendirla, Perico se embolsa un luis, se tira al coleto la botella número 6, y se echa á dormir con la tranquilidad del justo.

París encierra á esta fecha unos doscientos Pericos de esta especie! En sus magnificos boulevards hormiguean dia y noche mas de 3,000 arpistas y violinistas, llenos de arambeles y cubiertos de lodo y roña, que son una plaga para los paseantes... y un verdadero Pactalo para los infames que viven de tan odiado tráfico.

Yo he visto á las once y media de una lluviosa noche del mes de diciembre à uno de esos infelices chicuelos acurrucado detrás de su arpa en el rincon de una oficina de ómnibus. Medio desnudo y con el barro del macadan hasta el cogote, el pobre tiritaba de frio y lloraba á lágrima viva, porque le faltaban nueve sueldos para entregar la cuenta al amo.

La policía conoce esta horrible industria: no pasa dia sin que el cónsul italiano reciba centeuares de quejas, y apenas hace una semana que un abogado defensor de un granuja, que los agentes babian conducido por vago a la prefectura, enumeró ante el tribunal correccional del Sena todos sus misterios. Pero hasta hoy nada se ha hecho por estirparla, y los Pericos esplotadores si-

guen tratándose á cuerpo de rey. Y sin embargo, jouintes arrastran un grillete

¡Y para estos crímenes que sublevan la conciencia pública no hay una ley Grammon! En cuanto á los miembros de la Sociedad pro-

tectora de animales, su noble y empinada mision está muy por encima de estas pequeñeces. ¿Que les importa á ellos el crujido del látigo que azota las infantiles espaldas de los arpistas?

Si los chicuelos italianos fueran caballos de tiro, ó tan siquiera jumentos, ya era otra cosa!

Pero, no siéndolo, ¿cómo quieren Vds. que sus desventuras conmuevan esos sensibles corazones que solo se abren al simpático rumor de un lastimero... rebuzno?

Yo no soy panteista ni nunca lo fuí; pero, francamente, cuando veo tales desmanes de sentimiento, no puedo menos de preguntarme: ¿habrá en este desmedido amor á los pollinos (que escluye el amor al prógimo que recomienda el Evangelio) algun misterio de trasmigracion?

Quién sabe! de todos modos, si la caridad y la filantropía desaparecen de la tierra, no las busquen Vds. en el alma de un animalófilo, porque perderian el tiempo lastimosamente.

FEDERICO DE LA VEGA. París, 13 de agosto de 1867.

GACETILLAS.

Será grilla? - El sonambulismo está representando un gran papel en las causas de los jurados franceses. Con motivo de grandes crimenes descabiertos en Melun, los jurandos han oido durante los juicios públicos á dos sonámbulas que han hecho declaraciones importantes sobre diferentes sitios en que se debian encontrar, y en algunas partes se han encontrado los testimonios de crimenes perseguidos por la justidia. Esto habria sido increible hace algunos años, dice un periódico, y aun hoy escitará generalmente grande incredulidad.

Anécdota. - J..., autor dramático francés que murió en 1851, habia tomado prestados cien francos á su amigo D... Al cabo de mucho tiempo, sin que J... se hubiese acordado de devolver su dinero á D..., este vió que J... sacaba del bolsillo una moneda de veinte francos.

— Camarada! le dijo con tal motivo; supongo

no te habras olvidado de que te presté veinte francos. Damelos. q al so omoto in

-No, amigo mio, contesto J..., te equivocas: lo que tú me prestaste fueron cien francos. -No, hombre, que fueron weinten el hanado

-Te digo que no; fueron ciento. I intendida -Enhorabuena; pero dame los veinte, y queda-

remos en paz.

-No, amigo mio, no; presiero deberte ciento!!!

SECCION MARITIMA. Maiosmad

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin noruego Hebe, de 210 ts., cap. Mr. Ellingsen, de Gesle con madera á los Sres. Lubers y Pardo y Sres. Sórensen y compañía. Vapor Jovellanos, de 185 ts., cap. D. J. Ferrandiz, de Barcelona y escalas con 9 pipas grasa á los Sres. Peña y Roldan: 31 cajas plomo á D. J.

C. Bustamante: tejidos y otres efectos al varios. Id. Comercio, de 47 is., cap. D. J. Zabalo, de Bilbao con 150 sacos cebada á D. L. García: vino y otros efectos á varios. I 5190906001111190

BUQUES DESPACHADOS. Vapor Comercio, de 47 is., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con pipas vacías y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY. Lóndres á 8 div. 50-05, al 6 de Noviembre 50-25 y al 14 de id. 50-30. Valladolid y Medina del Campo 1/4 daño.

Medina del Campo 1/4 daño. SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

M.E.C.D. 2017

SIMMON AND MUSO.

Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.				VIA DESCENDENTE.				gedochen gedochen	Correspondencia con el ferro-carril del Norte.
PRECIOS. Cluses. Estaciones.	Tren n. Misto.	Tren a. 1.	Tren n. 5. Misto.	PRECIOS. Clases.	Estaciones.	Tren n.º 2.	Tren n.º 6.	Tren n.*	Tren-correo ascendente.
2.50 314 us over nucle	LI. S. M.	L1. S,	Ld. S.	1.4 2.4 314	EDIODIVOIN DO	Ll. S.	L1. S.	Ll. S.	Ll. S. Ll. S.
4 25 8		10 52'10 56	5 52 5 55 6 11 6 14 6 20 6 23 6 50 6 33 6 40 T.	12 75 8 75 4 75 16 50 11 25 6 25 21 25 14 75 10 25 27 " 18 75 10 25 32 25 12 25 12 25 34 " 23 25 12 25 34 " 30 50 16 75 46 " 31 75 17 25 47 " 32 50 18 25 47 " 32 50 18 25 55 50 38 25 21 " 43 25 23 75 55 75 46 50 25 50 67 75 46 50 25 50	Mataporquera. Pozazal. Reinosa. Santi urde Pesquera. Montabliz. Bárcena. Portolin. Santa Cruz. Las Fraguas. Los Corrales. Las Caldas. Torrelevega. Renedo. Guarnizo	11 52 12 12 14 12 12 14 12 32 12 34 12 32 12 34 1 2 32 1 2 32 1 2 32 1 2 32 1 2 32 1 2 32 1 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3 3	M. 7 8 8 7 8 7 7 8 8 7 7 8 8 7 7 8 8 7 7 8 8 7 7 8 8 7 7 8 8 5 7 8 8 5 7 9 9 19 9 19		No. No.

HOTEL DE FRANCIA,

-il et calle del Carmen, num, 30,

MADRID.

HOTEL DE PARIS,

calle Santiago, núm. 33,

VALLADOLID.

La dueño de estos establecimientos, Sr. Borella, ofrece á las personas que deseen honrarle un esmerado trato y confortables y elegantes habitaciones, siendo sus precios desde 30 reales en adelante.

Estos establecimientos están situados en los puntos mas céntricos de Madrid y Valladolid.

PILULES DE HOGE

4º PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones castralgicas dispepticas etc.... y para todas las ocasiones en que la digestion sea dificil ô imposible.
2º PILDORAS DE PEPSINA UNIDO AL HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO, para curar las enfermedades cloroticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdidas blancas, colores palidos, menstruacion dificil) y tambien para fortificar los temperamentos debilitados.
3º PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfaticas, la tisis, la caquexia clorotica y las afecciones atonicas generales de la economia.

Estas tres preparaciones se venden esclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantia del sello y de la firma de Th:—Paul Hogg, farmaceutico quimico, rue Castiglione, 2 à Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, esta indicado sobre cada fraco.

Depositarios: En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, Calle del Sordo; por menor,

Berrell hermanos, Escolar, Sanchez Ocaña y Moreno Miquel.

En povincia los depositarios de la Agencia franco-española.

En Santander, en las principales faemacias.

4-13-20-28

BECERRO.

Libro l'amoso de las Merindades de Castilla que original se custodia en la Real Chancillería de Valladolid, y copia del mismo en el Real archivo de Simancas.

MNUSCRITO DEL SIGLO XIV

que contiene la naturaleza y orígen de la nobleza de España; mandado hacer por D. Pedro I de Castilla. Primera edicion, dedicada á S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

lla. Primera edicion, dedicada á S. A. R. el Srmo. Sr. Príncipe de Asturias.

Lleva un fac-símil al cromo de la primera página de la Merindad de Asturias de Santillana y un índice alfabético de todos los nombres y apellidos que tienen memoria en dicho libro.

S. M. la Reina es primera suscritora.

Constará de unas 64 entregas de 8 páginas en fólio á dos columnas; su precio 3 rs. cada entrega en Sontander y 3 1/2 en provincias. Para mas detalles el prospecto y primera entrega se mandarán en clase de devolución al que los desee.

Se han repartido las entregas desde la 62 á la 65 con la cual termina la obra.

La lista de suscritores se publicará à fin de este mes. Se han grabado hierros alegóricos ó sea las armas de Castilla y Leon para las tapas de la encuadernación.

Interesante à los enfermos de la vista.

El oculista segoviano D. Pablo de P. Miguez, á instancia de varios enfermos que le han indicado desean ser tratados por tan reputado profesor, llegará á esta ciudad el 22 de este mes, donde permanecerá por dos ó mas meses si necesario fuera.

Por consiguiente aquellos enfermos que, sea cualquiera la dolencia que tengan en los ojos, deseen aprovecharse de las ventajas que en esta especialidad posee el tratamiento del espresado Sr. Miguez, podrán verte en su gabinete establecido en la calle del Correo, frente á la oficina de farmacia del Sr. Marañon.

A los enfermos que hayan sido tratados ú operados por otros profesores, sin que hayan recobrado la vista, se les manifestará en el acto la probabilidad ó no de curacion, y lo mismo en los demás casos las probabilidades ó no de buen éxito.

Los enfermos que lo prefieran serán operados en su misma casa, prévia conformidad.

M.E.C.D. 2017 (Ed of teno , T. min, Billaquic) Bl eb elles

a de este modo entre mendru-

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur, es el único autorizar do y garantizado legítimo, con la firma del docto-Giraudeau de St. Gervais. De una digestion fácil, grato al paladar y al obato, el Rob está recomendado para curar radicalmente les enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á desembarazarse de él, así como del yodo, cuando se ha tomado con esceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la convencion, por la ley de prairial, año XIII, el Rob ha sido admitido recientemente, para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella.
En Santander, en las principales farmacias.
Denósito general en casa del doctor Girandean

Depósito general en casa del doctor Giraudeau de St. Gervais, Paris, 12, rue Richer. 10-20

Aviso a los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales. Papeletas de citacion para quintas.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 25 de julio último.

Recibos para municipales.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se esperimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calte del Carbó, 18.

Lloyd de España.

Diario economista, maritimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.

Se publica en Barcelona. PRECIOS DE SUSCRICION.

Compilacion històrica, biografica y maritima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

SAMA THRUSA DE JUSUS.

POEMA

POR

D. EVARISTO SILIO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra à 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA

PARA

USO DE LAS FAMILIAS.

Segunda edicion, considerablemente aumensada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con os 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80.

Este tomito, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte.

Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. Cesareo Martin Sometinos, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de

El Pabellon Nacional.

Se vende à 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la córte.

Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.

La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.°, piso 3.°, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.